



Schuljahr 2023-2024

GGL – Info 8

Sehr geehrte Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

21.12.2023

I. B1-Prüfungen Italienisch

Mit exzellenten Ergebnissen haben im Dezember 2023 die ersten 6 Schülerinnen und Schüler des GGL die B1-Prüfung in Italienisch im italienischen Generalkonsulat abgelegt. Herzlichen Glückwunsch zu diesen tollen Leistungen.

II. Umsatzsteuer für Kuchenverkauf 2025 kommt nicht

Entgegen aller Informationen durch das Finanzministerium und das Kultusministerium hat die Landesregierung nun im Dezember eine Rolle rückwärts hingelegt. Die Umsatzsteuer auf Kuchenverkäufe etc. an den Schulen wird zum 01.01.2025 nicht kommen. Es bleibt also auch künftig alles beim Alten!

III. Fahrt nach London und Sprachreisen nach Bournemouth 2024

Mit einem Kraftakt können wir im Kalenderjahr 2024 nun für viele Schülerinnen und Schüler der aktuellen und künftigen Stufen 8-10 eine Reise nach England ermöglichen.

Einerseits wird im März 2024 eine Delegation mit 46 Jugendlichen der Stufe 9 nach London aufbrechen, um dort mit unserer Partnerschule „North London Collegiate“ das 75-jährige Jubiläum des zweitältesten Schüleraustauschs Deutschlands zu begehen.

Im Herbst 2024 werden dann sage und schreibe 117 Jugendliche der künftigen Stufen 9 und 10 im Oktober 2024 sowie 60 Jugendliche der künftigen Stufe 8 im November 2024 nach Bournemouth zu einer 8-tägigen Sprachreise aufbrechen.

Es ist beeindruckend, wie groß das Interesse unserer Kinder und Jugendlichen an sprachlichen Erfahrungen „aus erster Hand“ ist! Wir wünschen den Unternehmungen jetzt schon viel Erfolg und ein gutes Gelingen!

Ab dem Jahr 2025 werden wir diese Sprachreise dann jedes Jahr für die Schülerinnen und Schüler der Klassenstufe 8 anbieten, so dass jeder Schüler und jede Schülerin am GGL die Chance hat, eine Reise nach England im Laufe der Schullaufbahn mitzumachen.



IV. Herausragende Ergebnisse bei der nationalen IQB-Bildungsstudie 2022

Kurz vor Weihnachten haben wir noch ein Geschenk von den Organisatoren der nationalen Bildungsstudie IQB erhalten. Die Ergebnisse für Deutsch und Englisch wurde im Herbst 2023 veröffentlicht. Ganz Deutschland hat dabei insbesondere in Deutsch desaströse Ergebnisse erzielt.

Das Goethe-Gymnasium hat an dieser Studien 2022 im Fach Französisch als 1. Fremdsprache (ab Klasse 5) verpflichtend teilnehmen müssen wie alle Schulen in Baden-Württemberg, an denen Französisch als 1. Fremdsprache unterrichtet wird. Nun ist das Ergebnis den Schulen mitgeteilt worden.

Unsere Schülerinnen und Schüler haben bei dieser Studie herausragend gut abgeschnitten. Sie gehören mit dem Ergebnis nicht nur zu den besten Schulen im Land, sondern auch zu den besten Schulen in ganz Deutschland.

Die Schülerinnen und Schüler der Klassenstufe 9 haben dabei den Maximalstandard erreicht, der dem Niveau C1 entspricht, das nicht einmal vom Leistungskurs Französisch beim Abitur erreicht wird. Die Ergebnisse belegen, dass die Mehrheit unserer Kinder, die in Klasse 5 mit dem bilingualen Unterricht beginnen, auch mit deutscher Muttersprache ein solche hohes Niveau bei solidem Einsatz erreichen können.

Zudem haben sich die Leistungen seit der letzten Befragung im Jahr 2015, anders als im Fach Deutsch, signifikant (konkret um über 40%) verbessert!

Wir gratulieren an dieser Stelle allen Schülerinnen und Schülern, aber auch der deutsch-französischen Abteilung unter der Leitung von Frau Küßner, ganz herzlich zu dieser außergewöhnlichen und herausragenden Leistung, mit der wir meilenweit über dem Durchschnitt der Schulen in Baden-Württemberg liegen.. Wir dürfen alle stolz darauf sein!

Frohe Weihnachten und alles Gute für das Jahr 2024!

Mit den besten Wünschen

Christof Martin